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体育总局整改：全运会不再公布金牌、奖牌和总分排名

剪剪了了金金牌牌榜榜，，能能改改变变金金牌牌至至上上？？
本报记者 胡建明

1月26日上午，中央纪委监
察部网站对外公布了《中共国
家体育总局党组关于巡视整改
情况的通报》(以下简称《通
报》)。《通报》中称，为了扭转金
牌至上的政绩观，国家体育总
局决定取消亚运会、奥运会贡
献奖奖项的评选，对全运会等
全国综合性运动会只公布比赛
成绩榜，不再分别公布各省区
市的金牌、奖牌和总分排名。

根据中央统一部署，2014
年7月28日至9月3日，中央第十
一巡视组对体育总局进行了巡
视。在这个过程中，巡视组发现
了诸多问题。其中包括了赛事
审批不规范，不透明；运动员、
裁判员选拔、选派不公开，不透
明，寻租现象较为严重；弄虚作
假，破坏赛风赛季，违背体育精
神等问题。

发现问题后，国家体育总
局第一时间拿出了整改措施。
其中，对于中央第十一巡视组
明确点出的“关于金牌至上的
政绩观扭曲了体育精神的问
题”这一“病症”，国家体育总局
极为重视，并制定了“全运会不
再公布金牌、奖牌和总分排名”
等相关整改措施。

这个整改措施一出台，立
马引起了大家的热议。大部分
人都认为，金牌至上的政绩观
早就该改改了，国家体育总局
这样做也算是迈出了非常可喜
的一步。

但亦有人认为这样的做法
有点背离体育精神的嫌疑：“竞
技体育本来就应该是相互竞争
的事情，要是大家都对金牌、奖
牌不感兴趣了，那可能就会出
现其他的问题。”新华社就第一
时间撰文称：“取消金牌榜、奖
牌榜，这不是要革全运会的命
吗？没了金牌榜，各地体育局还
较什么劲、争什么排名呢？没有
了全运会金牌的杠杆，奥运金
牌项目怎么玩？总局要对金牌
战略作出调整？”

一位业内人士认为，对全
运会成绩评价仅仅不公布奖牌
及成绩名次还不够。“过去曾议
过，虽不公布，但内部评定还是
有的。必须要根本性改革！从参
加办法、比赛办法、成绩综合评
定等综合系统地改！”

为了扭转金牌至上的政绩
观，国家体育总局还在整改措施
中提到了“要加强和改进群众体
育工作的，今后将从群众体育、
竞技体育、体育产业、体育投入
产出效益等多个角度研究设立
体育事业发展的评价指标。”

令人遗憾的是，纵观《通
报》全文，其中与群众体育有关
的整改措施还是显得少了点。
在金牌至上的政绩观短时间
内 还 无 法 完 全 消 除 的 情 况
下，群众体育的发展很难大
步向前走。

励励志志哈哈桑桑，，尴尴尬尬了了谁谁？？
前NBL弃将哈桑·怀特塞德豪取三双，助热火两连胜

本报记者 刘伟

名副其实的励志哥

2010年NBA选秀当
中，哈桑被国王队选中。
但在效力国王的两个赛季
里，哈桑仅出战了19场比

赛，此后混迹于NBDL，后来
又前往以色列和中国联赛发

展。哈桑称，自己也打过电话给
NBA球队寻求试训机会，但除了
热火，其他人都拒绝了他。

2014年年底，因为热火队
内线伤病频发，人员吃紧，哈桑
迎来重返NBA的良机。2014年
11月24日，帕特·莱利决定给哈
桑一份两年合同，其中本赛季
薪金77万美元，下赛季也不过

区区98万美元。从微不足道的
薪水不难看出，签下哈桑，神算
子莱利基本是把死马当活马
医，没想到，他捡到了大宝贝。

截至目前，在哈桑所参加的
17场比赛里，场均可以贡献7 . 4
分5 . 8个篮板以及2次封盖，物超
所值。

消极比赛的坏男孩

中国球迷关注哈桑，除了
他身上的励志精神，还有其同
中国联赛的交集。2013年，哈桑
曾效力于NBL四川男篮，在为
四川队所打的27场比赛中，他
场均有20 . 6分14 . 8篮板4 . 1盖
帽的表现，帮助球队首次夺得
总冠军，并成功晋级到CBA。

去年，志在冲击CBA的江苏
同曦如法炮制，将哈桑招致麾下。
在江苏的17场比赛里，哈桑的个
人数据更加抢眼，场均能轰下
29 .6分16 .4个篮板4 .3次盖帽。遗
憾的是，双方的合作并不愉快，江
苏方面认为哈桑脾气暴躁，爱耍
小孩子脾气，防守不够努力，有消
极比赛的嫌疑，江苏一位高层当
时甚至表示，“如果哈桑下面两场
球都是这种样子，我们不会给他
打NBA夏季联赛出示澄清信的。”
最终双方不欢而散，赛季中期便
遭裁员。

本赛季开始前，江苏南钢

有意引进哈桑，不过因为种种
原因，双方未能联手。

需要反思的是联赛

从中国联赛“晕菜”，到回归
NBA生龙活虎，哈桑不是头一
个，也不会是最后一个。

2011-2012赛季，山东男篮曾
引进重量级外援阿兰·安德森，
同哈桑一样，安德森在CBA也
是水土不服。因为训练课表现消
极，他还同巩晓彬闹出摩擦。不
过在CBA短暂过渡后，安德森
回到NBA很快找到了归属，他先
是在猛龙站住了脚，随后同篮网
签下了合同，在NBA重新立足。

就在哈桑爆发的同一天，
慈世平也通过微博向中国球迷
告别。这位NBA个性人物，留在
CBA的最深刻印记，只剩下每
场一次的冲突。

不可否认，有些外援在
NBA和CBA判若两人的表现，
同其乖张的个性密不可分，但
也得承认，中国联赛乱象丛生，
对外援缺乏长久的吸引力，难
以让他们脚踏实地。本赛季开
始之前，前广东外援布鲁克斯
曾这样评价当年的CBA总决赛
之旅，“这是个糟糕的话题，我
不想提，北京队那次得到了51
次罚球，所以我知道问题在哪。
我最好不再回到中国。”

NBA赛场，一直是“励志哥”的舞台。北京时间1月26日，热火在客场96:84战胜劲敌公牛。
热火获胜最大的功臣，不是韦德，也不是波什，而是一名叫做哈桑·怀特塞德的蓝领。他本场
比赛送出了14分13个篮板12次封盖的三双，瞬间闪耀全美。

体育总局的整改方案向全运
会金牌榜下刀，真能一刀切掉“金
牌至上”的痼疾吗？
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